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Éditorial 

DÉMOCRATIE 
Alors que nous sommes plongés (et le mot est très faible, 
d’aucuns pourraient dire que nous nous noyons) dans les 
élections, force est de constater que nous confirmons 
notre volonté à nous exprimer, donner notre avis, choisir. 

Dans ces pages, à cette place du numéro de juin, nous 
avions appelé vers ce geste clef de notre démocratie. 

➢ Le dimanche 9 juin, lors des élections européennes 
alors qu’était annoncée une abstention record, nous 
avons voté, en notre commune, au taux de participation 
de 72,9% : REMARQUABLE ! 

Le taux national, lui, a été de 51,49% 

Rappel des résultats principaux de ces élections au vil-
lage, 38 listes étant en présence : 
Inscrits :  1 221 
Votants :   890 
Exprimés : 872 

Liste HAYER (majorité présidentielle) : 210 voix (23,59%) 
Liste BARDELLA (rassemb. national) : 177 voix (19,89%) 
Liste GLUCKSMANN (parti social) :     124 voix (13,93%) 
Liste BELLAMY (les républicains) :      106 voix (11,91%) 
Quinze autres listes ayant obtenu des voix. 

Et stupeur nous étions appelés par le Président de la Ré-
publique … à faire chauffer les urnes pour des élections 
législatives inattendues, les dimanches 30 juin et 7 juillet. 

➢ Ce dimanche 30 juin, des extrêmes étant aux portes 
du pouvoir… nous, habitants, électrices et électeurs,  
votions au 1er tour, avec un taux de participation de 
87,32% : PLUS QUE REMARQUABLE ! 

Le taux national a été lui de 66,71%. 

Il n’est pas inutile de présenter le résultat de ce 1er tour 
au village : 
Inscrits :     1 223 
Votants :    1 068 
Exprimés : 1 054 

Benoît VUILLEMIN (ensemble/maj.) : 417 voix (39,56%) 
Éric FUSIS (rassemb. national) :         277 voix (26,28%) 
Dominique VOYNET (NFP) :                262 voix (24,85%) 
Daniel ROY (les républicains) :             91 voix (  8,64%) 
Brigitte VUITTON (LO) :                          7 voix (  0,66%) 

Constat :  
À Montfaucon, nous sommes encore libres, tant pour la 
participation que pour le choix de notre voix… les chiffres, 
ici, ne correspondant pas à la France entière. 

Pierre CONTOZ, maire 

DÉCÈS DE MASSIMO TEDESCHI 
Président de la Via 
Francigena, le décès, 
il y a peu, de cet euro-
péen, ancien maire de 
Fidenza (Italie), hu-
maniste, fondateur de 
l’itinéraire reconnu par 
le Conseil de l’Europe, 
nous a touchés. 

Il avait apprécié l’engagement de notre commune pour 
ce grand projet, lors de plusieurs rencontres. 

Pierre CONTOZ 

DEUX BELLES MANIFESTATIONS  

À RETENIR 
 

Samedi 7 septembre 2024 
à partir de 16h 

80ème ANNIVERSAIRE DE LA  
LIBÉRATION DE MONTFAUCON 

Baptême de l’allée conduisant au fort militaire  
« Allée Henri FERTET et les membres martyrs  
des groupes Guy MOCQUET-Marius VALLET » 

Suivi le mercredi 11 septembre 2024 à 19h30, 
salle Marianne, de la projection du film 

« Ami, entends-tu ? » 
mise en scène de l’histoire de la résistance 

 

 
 

Samedi 21 et dimanche 22 
septembre 2024 

40ème ANNIVERSAIRE DU  
RACHAT DU CHÂTEAU MÉDIÉVAL 

PAR LA COMMUNE 

Retour sur les métiers d’antan 
Animations médiévales avec scènes de combat 
Animations musicales avec danses de l’époque 

Petite restauration 
 

 

 

 

 
 

Infos 
Montfaucon 
JUILLET-AOÛT 2024 

 LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ 
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PRINCIPALES DÉCISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 29 mai 2024 – 
Secrétaire de séance : Cyril DELITOT 

■ DÉCISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN  

MATIÈRE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées 

Mickaël LANTOINE,  
Création d’une fenêtre fixe et construction de deux per-
golas en façades est et sud 

DB IMMO,  
Construction d’une pergola  

Thomas VILLALBA,  
Construction d'un carport 

Christophe ROUSSEAU,  
Remplacement des tuiles et ravalement de façades 

Déclaration d’intention d’aliéner (renonciation au droit 
de préemption urbain) 

Elle a concerné, un terrain d’aisance de 168 m², allée 
Abbé Pierre, en zone UB 

■ AUTRES DÉCISIONS PRISES PAR LE 

MAIRE 

➢ Le 6 avril, concession n°236/2024 est attribuée à  
M. et Mme Michel COLOMBAIN  

➢ Le 15 avril, concession n°237/2024, est attribuée à 
Mme Françoise MAURAND 

➢ Le 7 mai, signature d’un bail à ferme avec Raphaël 
FOLCHER 

■ ACCUEIL DES MIGRANTS À LA MALATE 

Un point a été fait sur la situation d’accueil, qui sera amé-
liorée, les difficultés, les satisfactions dont la mobilisation 
bénévole très importante. Le sujet de la scolarisation bé-
névole ou organisée a été particulièrement abordée. 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN-

CIÈRES 

Mise en place du paiement du périscolaire par dispositif 
CESU 

Sollicité par plusieurs familles, ce dispositif est mis en 
place mais il ne concerne pas le paiement de la pause 
méridienne, dont la cantine. 

Tenue du scrutin des élections européennes 

Les tableaux concernant les deux bureaux de vote ont 
été remis. Le maire a remercié les bénévoles qui se sont 
engagés dans cet acte civique. NB : le conseil ne con-
naissait pas encore la suite électorale 

Le conseil a défini le déroulement à la Malate compte-
tenu de la présence des migrants. Aucune difficulté 
n’était à craindre.    

Attribution complémentaire de subvention 

Dans le cadre de l’opération « COMMUNES SOLI-
DAIRES POUR LA MAISON DES FAMILLES AU CHU 
Jean MINJOZ » une aide complémentaire de 0,20 € par 
habitant est accordée à Semons l’Espoir. 

L’aide totale 2024 sera donc de 441 €. 

Plusieurs élu(e)s qui ont visité récemment avec le club 
partenaires du FCMMGV ce remarquable établissement, 
ont enjoint leurs collègues à faire de même. 

Opération Brioches de l’ADAPEI 

Coordonnée par M-L LAITHIER, deux autres élues et 
quelques bénévoles, cette vente de brioches, avec l’ap-
pui du Relais des Saveurs, a rapporté 700 € qui seront 
versés à l’association pour l’œuvre des parents. 

■ AFFAIRES DE PERSONNEL 

Recrutement (remplacement d’un agent) aux services 
techniques. 

Parmi les cinq candidats, le jury a retenu monsieur Xavier 
DUBOIS-DUNILAC – 44 ans – qui prendra ses fonctions 
le 1er juillet. 

Signature d’un contrat d’apprentissage 

Eva MARION sera apprentie au service périscolaire pour 
l’année 2024-2025 afin de préparer un BP JEPS. 

Avancements de grade en 2024 

Deux agents, un au secrétariat : rédacteur principal  
de 2ème classe, un au périscolaire : animateur principal de 
1ère classe, bénéficieront d’un avancement de grade. 

■ AFFAIRES D’URBANISME - TRAVAUX  

Situation des travaux d’investissement retenus pour 
2024 

Hervé TOURNOUX a fait un tour d’horizon sur les études 
et travaux lancés. 

➢ Études (hors études salle d’accueil) : 
Étude préliminaire pour renaturation-végétalisation cour 
de l’école, cabinet paysagiste MAYOT-TOUSSAINT re-
tenu – Étude d’accompagnement pour création d’une 
Centrale Photovoltaïque, rédaction du dossier de consul-
tation en cours 

➢ Tavaux lancées, achevés ou en phase de négocia-
tion :  
Désamiantage sols de l’école et accessibilité PMR des 
sanitaires – Remplacement de portes et volets – Solde 
des travaux des cellules commerciales du 46 Comté de 
Montbéliard – Poulailler partagé avec abri moutons –  
Matériels dont tondeuse pour services techniques – 
Équipements informatiques dont dossier TEN de l’école. 

Il a été rappelé au maire la nécessité de régulariser les 
modalités administratives de la réalisation du poulailler-
abri à moutons. 

Restauration salle d’accueil et bâtiment périscolaire 

Un point a été fait notamment sur le décalage de la pro-
duction de l’Avant-Projet Définitif par l’architecte. 
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■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITÉ 

Projet d’Assainissement chemin des Vignes 

Lourd dossier engagé par le Département Eau-Assainis-
sement de GB Métropole pour protection de l’alimenta-
tion en eau par la source d’Arcier.  

Un réseau d’eaux usées remontera le chemin des Vignes 
jusqu’au carrefour de la rue du Coteau. Début des tra-
vaux en septembre. 

Une importante contrainte, la rue sera coupée pendant 
deux mois. 

Installation d’une borne de rechargement de voitures 
électriques 

C’est un projet de la direction Mobilités de Grand Besan-
çon Métropole. Le parking situé à l’angle rue de la Fa-
laise, chemin Stratégique est retenu pour recevoir cet 
équipement géré par un concessionnaire privé. 

Le maire est autorisé à signer la convention d’occupation. 

■ MANDAT 

La séance du conseil s’est achevée par un échange sur 
cette première longue partie du mandat. Le bon état d’es-
prit mutuel a été souligné, partagé. 

Les lourds dossiers restant à conclure… SALLE D’AC-
CUEIL, PÉRISCOLAIRE, PLUI, DES URBANISA-
TIONS, entre autres, ont été cités, d’autant qu’ils ne se-
ront pas conclus avant la fin de ce mandat. 

Quelques pistes de prises en charge ont été tracées. 

TRAVAUX OBLIGATOIRES À L’ÉCOLE 

Dans nos bâtiments, à l’école en particulier, la commune 
ne doit pas se cantonner à exécuter des travaux de 
simple maintenance ou de confort.  

Des obligations existent : la protection contre l’amiante 
est de celles-là. 

Une expertise préliminaire ayant montré la présence de 
ces fibres dangereuses dans les dalles de sols de trois 
classes de primaire.  

Les travaux de désamiantage seront réalisés au cours de 
ces mois de juillet – août. 

Le coût comprenant les diagnostics préalables dépas-
sera les 110 000 euros sans aide, soit 50% des capacités 
d’investissement annuel de notre commune. 

Ce n’est pas rien ! 

Calendrier : 

- Travaux préliminaires et déménagement des locaux 
(tâche à laquelle seront associés les parents d’élèves) : 
du 6 au 12 juillet, 

- Désamiantage proprement dit : du 15 juillet au 2 août, 

- Exécution de sols neufs : du 19 au 28 août, 

- Réaménagement des classes (avec même dispositif 
que déménagement) : du 21 au 28 août. 

Donc tout devrait être en ordre pour la rentrée du 2 sep-
tembre. 

       Hervé TOURNOUX 

LE PLAN CLIMAT GBM PRÉSENTÉ  

À MONTFAUCON 

Lorine GAGLIOLO, Vice-Présidente de l’agglomération, 
avait choisi notre commune pour présenter le Plan Cli-
mat Energie aux habitants, lors d’une réunion publique 
mercredi 19 juin dernier, qui a rassemblé 40 participants. 

Face au dérèglement climatique, dont nous avons désor-
mais localement les manifestations (incendies, canicule 
et sécheresse, perte de biodiversité…), l’agglomération 
s’est doté d’un plan d’actions compilant de nombreuses 
actions visant à réduire notre impact sur l’environnement, 
mais aussi à être autonome en énergie ‘’verte’’, produite 
localement. 

Les principaux axes présentés concernent directement 
nos communes : 

- Urbanisme & Aménagement du territoire : Limiter 
l’étalement urbain (La fameuse ZAN – Zéro Artificiali-
sation Nette), adapter la ville en créant des ilots de 
fraicheur. Au niveau communal : abandon de zones 
à urbaniser, taille des parcelles, renaturation de la 
cour d’école… 

- Bâtiments et logements : Adapter les logements et 
bâtiments (isolation), qualité des constructions. Au ni-
veau communal : rénovation des locaux commer-
ciaux, rénovation de la salle d’accueil. 

- Énergies : Encourager le développement des éner-
gies renouvelables sur le territoire ET les économies 
d’énergies. Au niveau communal : projet de centrale 
photovoltaïque en autoconsommation partagée. 

- Agriculture : Développer l’autonomie alimentaire (ac-
tuellement 4% de ce que nous consommons provient 
du territoire !), encourager le maraichage, les circuits 
courts. Au niveau communal : Installation d’un ma-
raicher, cantine ‘‘locale’’, lutte contre le gaspillage. 

- Mobilités (le plus gros émetteur carbone : 56 % des 
émissions sur GBM) : Développer les mobilités 
douces. Au niveau communal : le secteur Plateau 
reste le parent pauvre de l’agglomération sur ce plan. 

Un plan ambitieux, qui comporte d’autres axes (eau, dé-
chets, sensibilisation…), avec un objectif ‘supra’ : la neu-
tralité Carbone – Énergie en 2050. Vaste programme… 

  Vincent GIRARD 
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PAROLE LIBRE DES ÉLU(E)S 

ORCHIDÉE SAUVAGE 

 

En ce début d’été, je souhaitais partager avec vous tous 
cette superbe ophrys apifera (orchidée abeille), vue sur 
les pelouses du belvédère, il y a quelques jours. 
Bonnes vacances à tous. 

Laurent JEUNET  
Ver(t)s l’Avenir 

 

 

SÉBASTIEN MAIRE, CHEVALIER  

DE LA LÉGION D’HONNEUR 
L’information n’est pas passée inaperçue parmi les voi-
sins. 

Par décision du Président de la République, au titre de 
la promotion du 31 décembre 2023, Sébastien Maire, 
enfant de la rue de la Sablonière où sa maman réside, 
son papa étant inhumé en notre cimetière, s’est vu at-
tribué cette haute distinction. 

 

Âgé de 48 ans, il doit cette haute distinction à un par-
cours remarquable d’élu et de haut fonctionnaire.  

PROFITEZ DE L’OFFRE CULTURELLE  

Autrefois, disons au siècle d’avant, parlions-nous cul-
ture, développement culturel ? Non ! Cela était réservé 
aux dames de belles tenues écoutant Mozart dans des 
salons dorés et aux hommes en nœud papillon, ci-
gares fumants, s’adonnant au bridge. La culture n’était 
pas pour tous, surtout pas ! 

Heureusement, tout a changé, s’offre à tous au-
jourd’hui la possibilité d’améliorer son savoir person-
nel. Les bibliothèques, les écoles de musiques, les 
écoles de formations théâtrales et bien d’autres ont vu 
le jour, tout cela grâce aux importants soutiens finan-
ciers des communes. Ajoutons à cela, l’apport asso-
ciatif qui est loin d’être négligeable en la matière, étant 
généralement à l’initiative de l’offre culturelle. 

Savons-nous en profiter ? Pas suffisamment alors que 
l’offre existe. La commune est dotée depuis de nom-
breuses années de sa bibliothèque. Très probable-
ment qu’elle fera l’objet de toutes les attentions lors 
des travaux importants à venir. 

Pensons aussi à l’école de musique, premier lieu per-
mettant la découverte instrumentale, l’apprentissage 
musical, etc… notre école de musique et ses 260 
élèves pourra, pour certains, devenir un important 
tremplin vers le conservatoire. C’est l’objectif. 

Souhaitons que nos petites communes et la vie asso-
ciative permettent longtemps de parfaire notre savoir. 
La culture n’est pas que dans le 16ème arrondissement. 

J. T. 
Ambition et expérience pour vivre ensemble 

 
 

De 2001 à 2008, il est adjoint au maire de la ville de 
Besançon, en charge des relations universitaires et in-
ternationales.  

Puis après une décennie au poste de directeur du dé-
veloppement de la ville de Pantin, il est le directeur de 
cabinet de Dominique VOYNET, maire de Montreuil 
jusqu’en 2014. 

À partir de 2015, lourde charge que celle de haut res-
ponsable de la résilience de la ville de Paris, élaborant 
une stratégie adoptée à l’unanimité par le conseil muni-
cipal de la capitale française en 2017.  

À partir de 2019 et jusqu’à fin de 2020, sa fonction est 
élargie à la transition écologique de la ville. 

Depuis fin 2020, Sébastien MAIRE est délégué général 
de l’Association France villes et territoires durables. 

De collégien à Saône à cette délégation nationale,  
Sébastien MAIRE aura donc honoré notre commune. 

Je suis fier de l’avoir côtoyé dans le cadre de mes fonc-
tions professionnelles, au sein de l’assemblée du Grand 
Besançon pendant un mandat et, en tant que maire, 
d’avoir célébré son mariage en notre mairie. 

Ces félicitations s’adressent également à sa maman 
Odile. 

                                  Pierre CONTOZ 
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19ÈME GÉNIE, PASSATION DE 

COMMANDEMENT 

Montfaucon était présent à cette manifestation militaire 
d’envergure, la passation de commandement entre le 
Colonel CLIN et le Colonel TORRENT.  

 

Pour cet évènement propre à notre armée, nous notions 
la présence de Madame Nathalie VALLEIX, Sous-Pré-
fète, du sénateur LONGEOT, du député ALAUZET, de 
Madame Christine BOUQUIN, Présidente du départe-
ment, de Madame VIGNOT, Maire de Besançon. 

Présidé par le Général  
Renaud DE L’ESPOIL,  
celui-ci a rappelé entre 
autres qualités militaires, le 
parcours des deux 
hommes, tant en opéra-
tions extérieures qu’au 
sens extrême de commandement du 19ème génie. 

Nous avions eu la chance, à cette époque de 2023,  
d’accueillir au fort militaire le Colonel CLIN lors du pas-
sage de commandement de la première compagnie du 
régiment. 

Nous ne pouvons occulter la présence des Anciens 
Combattants de Montfaucon, du porte-drapeau Norbert 
JACQUOT.  

Notre présence était d’autant plus justifiée que notre 
commune est jumelée avec la première compagnie de ce 
régiment. 

La présence régulière d’un piquet d’honneur de cette 
compagnie lors de nos cérémonies est à souligner. 

                                                           Jacques TONNERRE 

TRAIL DE MONTFAUCON :  

deux beaux gestes solidaires 
Le 9ème Trail de Montfaucon (1er mai) a connu un grand 
succès populaire avec 2000 participants.  

Il est le fruit d’un partenariat entre le Lycée Saint-Jean, 
notre football-club, la municipalité et une participation  
associative locale exemplaire (plus de 150 bénévoles !). 

Cette année, les organisateurs ont choisi de soutenir 
deux associations d’intérêt général ou humanitaire : 

 Le Centre de Ressources pour défi-
cients visuels des SALINS DE BRE-
GILLE s’occupe de 120 enfants ou 
adolescents dans la région Franche-
Comté. 

Une réunion des organisateurs du TRAIL SOLIDAIRE 
vient d’avoir lieu pour faire le bilan de la manifestation. 

Les résultats positifs ont permis l’attribution d’une aide de 
4 400 euros pour chaque association soit un total de 
8 800 euros et d’un geste aussi pour remercier les asso-
ciations locales impliquées avec une somme prise sur la 
part du Football Club. 

 
Remise du chèque de 4 400 euros aux membres du CRDV/ 

SALINS DE BREGILLE, dirigeants et quelques enfants. 
 

 SOURIRE À LA VIE a pour objectif 
d’aider les enfants atteints d’un can-
cer à traverser les épreuves de la ma-
ladie dans les meilleures conditions 
possibles. 
 

 

Il est d’ores et déjà prévu que ce sont ces deux mêmes 
associations, particulièrement impliquées, qui seront par-
tenaires pour la 10ème édition le 1er mai 2025. 

Alain RICHARD  
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AU BELVÉDÈRE, PARAPENTE 

POUR HANDICAPÉ(E)S 
Ils ont été rares les samedis de beau temps.  

Le 25 mai, il a été beau…pour toutes et tous, mais surtout 
pour un groupe de dix handicapé(e)s qui ont bénéficié de 
l’action exemplaire de deux associations. 

 L’association « Libère-T-ailes », de Larnod, président 
Romain KIEFFER, composée de pilotes de parapente 
spécialisés dans le vol Hand’Icare,  

Elle a pour objectif d’apporter un instant de liberté aux 
enfants et aux adultes malades ou en situation de handi-
cap en effectuant des vols biplaces dans le ciel bisontin. 

 

 L’association « RÊVES », délégation Doubs-Jura, Flo-
rian GENTILHOMME, dont l’objectif est de proposer à 
des enfants de 3 à 18 ans, pour lesquels le pronostic vital 
est engagé en raison de leur maladie, de réaliser un de 
leurs rêves. 

 

Grâce à une organisation simple, efficace, désintéres-
sée, le moment de liberté a été offert, et le rêve réalisé  

 

… ceci sous les yeux de parents… et de spectateurs  
heureux… depuis le haut de notre falaise. 

P. C.  

FLEURISSEMENT 

Sur proposition de commission, pour des raisons 
d’économie d’eau d’arrosage, de réductions d’intrants 
chimiques, le fleurissement communal a été diminué 
depuis quelques années maintenant. 

Aux dires d’habitants, pas totalement heureusement ! 

A nouveau cette année, les services techniques ont 
reçu l’appui bénévole de Ludivine pour mettre en terre 
les plantes achetées chez un horticulteur bisontin. 

Un site n’a pas été réduit en matière de décor floral, 
c’est celui de la maison Paulette GUINCHARD. 

Encore mobili-
sées par cette 
activité, ce 
sont les rési-
dentes qui ont 
effectué les 
plantations 
des fleurs 
fournies par la 
commune. 

MONTFAUCON DE FRANCE 
Le 1er et 2 juin, le rassemblement des 10 MONTFAUCON 
DE FRANCE était organisé à MONTFALCON en ISÈRE 
où 16 adhérents de notre association ont participé. 

Village de 140 habitants limitrophe de la Drôme, ce vil-
lage a reçu plus que sa population. 150 MONTFALCON-
NAIS se sont déplacés pour le rassemblement annuel 
des MONTFAUCON de France. Quelle prouesse !  

Merci à tous les bénévoles et sa présidente, Mireille  
VICAT, qui ont tout mis en œuvre pour que leur accueil 
soit parfait. 

Nous avons retrouvé nos 20 ans en incorporant les 
chambrées du camp militaire de CHAMBARAN, expé-
rience nouvelle pour ces dames, et rappel du service mi-
litaire pour ces messieurs, les histoires allaient bon train. 

 
Quel plaisir de retrouver tous nos amis MONTFAUCON-
NAIS. En 2025, le rassemblement aura lieu à MONT-
FAUCON dans le MAINE et LOIRE. On compte sur vous. 

Malou LAITHIER, présidente 
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CHAMPIONNE DE FRANCE,  

UNE FALCOMONTAISE  

SÉLECTIONNÉE OLYMPIQUE 
Samedi 22 juin, il a fallu modifier cet  
article déjà écrit. 

En effet (scotchés de plaisir devant 
notre téléviseur), nous venions d’ap-
précier notre concitoyenne Juliette LA-
BOUS achever une course exemplaire 
par un sprint magistral. 

Championne de France !!   

Et puis, pour celles et ceux qui suivent avec grand intérêt 
les événements sportifs et sa carrière, l’information par 
laquelle Juliette LABOUS était à nouveau sélectionnée 
pour les prochains jeux olympiques, dans deux 
épreuves : la course en ligne et la course contre la 
montre, a éveillé l’attention télévisuelle. 

 

À nouveau, car nous nous souvenons de sa participation 
remarquée et même remarquable dans les deux mêmes 
épreuves lors des derniers JO 2020 de Tokyo, reportés 
en 2021 du fait de COVID. 

Avant elle, Catherine MATHEVON en 1984 à Los An-
geles (6ème en finale du kayak sprint 500 m bi-place) et 
Maxime BOCCON en 2000 à Sydney (demi-finaliste en 
kayak sprint 1 000 m) ont fait honneur à notre commune 
sur ces grandes scènes mondiales. 

Tous nos encouragements, cette année, se portent vers 
Juliette avant de le faire physiquement et de la voix, lors 
du Tour de France du côté de Morteau. 

LES CADICHONS FALCOMONTAIS 

À LA RENCONTRE DES ENFANTS 

Le jeudi 6 juin 2024, à la demande du Relais Petite En-
fance du Plateau, François et Dominique ont présenté 
Biscotte, Choco, Nestor et Titine aux enfants et aux as-
sistantes maternelles ou mamans présentes.  

Si nous avons lu tout le plaisir des enfants dans leurs  
regards émerveillés, nous avons aussi pris du plaisir à 
partager ce très bon moment avec eux. 

Après quelques consignes de sécurité ... « attention, on 
ne se met jamais derrière un âne, il pourrait nous donner 
involontairement un coup de sabot » ... les enfants ont pu 

découvrir comment prendre soin de nos amis aux 
grandes oreilles (nettoyage des sabots, brossage, etc.).  

Grâce aux bons conseils des propriétaires, les enfants 
ont pu eux-mêmes s'exercer au brossage des cadichons 
... un peu d'appréhension au départ, mais quelle fierté 
ensuite ! 

 
Bien sûr, cette matinée ne pouvait pas se terminer sans 
un petit tour du terrain de foot sur ou à côtés des ânes ... 
les uns préférant les guider tandis que d'autres n'atten-
daient que le bon moment pour monter en selle. 

Merci à l'animatrice du Relais Petite Enfance du Plateau 
pour cette initiative, aux mamans et aux assistantes ma-
ternelles, aussi ravies que les enfants.  

Et félicitations à Biscotte, Choco, Nestor et Titine qui se 
sont comportés comme de vrais amis des enfants. 
 

Vous pouvez découvrir le Relais Petite Enfance du Pla-
teau sur : https://www.facebook.com/RelaisPlateau 

Et consulter notre site :  

https://www.les-cadichons-falcomontais-doubs.fr/ 

Les cadichons falcomontais 

DÉCHETS SAUVAGES :  
RECHERCHE LANCEURS D’ALERTE ! 

Si, il y a quelques semaines, des goujats de la nature 
avaient pu être identifiés et auront à rendre compte de-
vant la justice, les coupables du nouveau dépôt, même 
lieu de Chevriot, ne sont pas connus à ce jour. 

 

Si vous constatez l’exécution de tels faits répréhen-
sibles., n’hésitez pas : notez, photographiez et transmet-
tez en mairie. 

Vous serez des lanceurs d’alerte citoyens 
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L’ASSOCIATION DES FAMILLES 

A CHANGÉ DE PRÉSIDENTE 
C’est avec beaucoup d’émotion que je n’ai pas renouvelé 
ma candidature au titre de Présidente de l’association 
des familles.  

J’ai traversé ces 30 années avec vous, adhérents, petits, 
moyens, grands, au travers de nos différentes activités, 
à commencer par les Ruches où j’ai vu jouer des cen-
taines d’enfants qui sont parfois devenus animateurs et 
même directeurs, avec nos activités sportives qui sont 
des lieux de rencontre pour chacun de vous, sans oublier 
la culture avec notre bibliothèque qui a évolué au fil des 
années. 

Je remercie tous les membres des différents conseils 
d’administration, les bénévoles (bibliothèque, ludo-
thèque) qui ont travaillé avec moi et bien sûr nos adhé-
rents, sans oublier la municipalité.  

C’est tout cet ensemble qui représente l’association des 
familles de Montfaucon-La Malate, née en 1983. 

 

Je cède les manettes à Nadège NONNAY, nouvelle pré-
sidente qui, je l’espère, prendra autant de plaisir que moi 
dans cette aventure.  

Je lui souhaite la bienvenue. 

Anne-Marie POTY 

SOIRÉE GRANDS JEUX 

TOUJOURS ATTRACTIVE 
La soirée grand jeux organisée par l’association des fa-
milles a eu un grand succès, petits et grands se sont af-
frontés autour des jeux mis en place par Aurélien de la 
ludothèque.  

L’association de parents d’élèves « la Tribu d’Henriette » 
a agrémenté la soirée en organisant la buvette appré-
ciée. 

La présence de 
quelques-uns 
des migrants  
accueillis par la 
commune, ac-
compagnés de 
bénévoles, a té-
moigné du bien 
vivre ensemble. 

                                                        A.-M. POTY 

UNE SEMAINE DE TRAVAUX  

AU CHÂTEAU 
Du 17 au 21 juin, les bénévoles de l'association "Le Châ-
teau de Montfaucon" se sont retrouvés pour une semaine 
de travaux sur le site médiéval. Le soleil n'a pas été tou-
jours au rendez-vous, mais cela n'a pas empêché la 
bonne humeur, la motivation et l'ardeur de la quarantaine 
de participant(e)s. 

Le programme établi par François, notre chef des tra-
vaux, a été respecté : entretien habituel et indispensable 
(tonte, débroussaillage, démoussage, etc.), consolida-
tion d'un mur et d'une voûte devenus dangereux, renfor-
cement du barbecue, dallage autour des toilettes sèches 
et réparation de la porte (malmenée par des vandales), 
nettoyage et remise en peinture des tables et bancs, 
lasurage des poubelles, test du four banal en vue de l'an-
niversaire des 40 ans de l'achat du site par la commune.  

Au niveau archéologie, pas d'autorisation de fouilles pour 
cette semaine de juin, mais Jean-Jacques et nos archéo-
logues "maison" ont pu continuer l'inventaire du mobilier 
trouvé sur le site.   

Au cours de cette semaine bien remplie, une visite a été 
organisée au château d'Arlay pour les bénévoles.  

Bénévoles et accompagnants au château d'Arlay 

Les 37 participants ont visité le parc et les vestiges de 
l'ancien château le matin, puis l'intérieur du château ac-
tuel l'après-midi : un moment inoubliable pour les visi-
teurs … et les préposés au pique-nique partagé, grâce à 
l'intervention d'Alain RICHARD, à Domblans dans le 
club-house de l'Union Sportive Coteaux de Seille que l'on 
remercie pour son accueil.  

Le Château de Montfaucon 

FESTIVAL DE CAVES 2024 
Même s’il a un côté un peu confiden-
tiel du fait des lieux d’accueil, le Festi-
val des Caves fait partie du paysage 
culturel comtois … et même plus loin.  

En tout cas, il se plait beaucoup à 
MONTFAUCON. 

Cette année, le thème de l’identité a 
été magistralement interprété par le 
comédien. Les émotions ont pu être échangées autour 
d’un pot offert par la commune. 

Merci au public encore plus nombreux cette année.  

R. ZUCCARELLO 
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DU CÔTÉ DU FESTIVAL 

LA VIA MUSICA 
Pour cette première partie 
du 19ème festival, l’église 
du village avait l’honneur 
d’accueillir un célèbre 
harpiste, Manuel VILAS, 
pour une heure musicale 
extrêmement intense en 
émotion. 

Le doigté du musicien a eu l’art d’entrainer l’auditoire 
dans une forme de recueillement, de calme, de sérénité.  

Pas un bruit perturbant la sonorité musicale, sauf sur le 
coup de midi, les 12 coups du clocher, Ah ! que c’est 
long… mais entrainant quelques applaudissements sym-
pathiques.  

À l’évidence, le lieu était parfaitement choisi, tant l’acous-
tique de l’église du village était agréable.  

Un regret, la faible présence sur le plan de l’auditoire. 
Rien de grave en cela, l’instant musical était séduisant. 

Bravo Manuel VILAS, bravo Arthur. 

Pour des raisons organisationnelles, la deuxième 
partie du 19ème festival (21-25 août) n’aura pas lieu. 

                                                  Jacques TONNERRE 

INFOS DIVERSES 

ANNULATION RUCHE D’AOÛT  

Vous avez été informés par un article dans le Montfaucon 
Info de juin et à l’ouverture des inscriptions à la ruche 
d’été que la décision d’ouvrir le centre du 26 au 30 août 
était retardée.  

Il nous a fallu étudier des solutions d’accueil de tous les 
enfants afin de pallier les contraintes logistiques excep-
tionnelles limitant l’accès aux locaux. 

Les solutions de replis envisagées n’ayant pas obtenu les 
agréments réglementaires, nous n’avons d’autres choix 
que d’annuler le centre aéré de fin août. Il s’agit bien sûr 
d’une situation exceptionnelle.  

Comptant sur votre compréhension.  

FOOTBALL CLUB 

Un stage de foot est organisé du 26 
au 30 août 2024 à Gennes pour gar-
çons et filles à partir de 5 ans.  

Réservation au 06 35 28 53 42. 

ÉTAT CIVIL 

NAISSANCES 

24/05 : Lilas, fille de Melody BERÇOT et Alexis MEI-
GNIER 

31/05 : William, fils de Sarah TLIDJANE et Jérémie 
SAUER 

12/06 : Romane, fille d’Elsa LACROIX et Nicolas VATIN 

MARIAGES 

25/05 : Marlène BELLASI-QUADRI et Hugo MICHEL 

22/06 : Carole SELTIER et Fabrice MIDALI 

DÉCÈS 

25/06 : Concetta FICERAI épouse CERTELLI, 93 ans 

AGENDA DU MOIS 

▪ Jeudi 4 juillet R.A.M. du plateau 

De 10h à 12h, salle Courbet : Découverte des abeilles 

▪ Samedi 7 juillet Municipalité  

Deuxième tour des élections législatives  

▪ Du lundi 8 au vendredi 26 juillet Extrascolaire 

Ruche d’été, sur inscription préalable 

▪ Du lundi 8 au vendredi 26 juillet Municipalité 

Actions Citoyennes Estivales pour ados (chantiers jeunes), 
sur inscription préalable 

▪ Jeudi 11 juillet Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet : « Jeux d’eaux » 

▪ Du 13 au 27 juillet Club du Vieux Manoir 

Camp-chantier organisé pour jeunes à partir de 14 ans. Au 
programme : maçonnerie et valorisation du site du château 
médiéval 

▪ Du lundi 15 juillet au vendredi 9 août  

Travaux de sécurisation de la RD 571 : fermeture de la côte 
de Morre  

▪ Lundi 5 août Donneurs de sang 

De 16h à 19h30, collecte de sang à l’Espace du marais de 
Saône 

▪ Du lundi 26 au vendredi 30 août FCMMGV 

Stage de foot à Gennes, sur inscription préalable  

▪ Vendredi 30 et samedi 31 août Bande Sonore 

Festival Ebulli’son 

▪ Samedi 31 août Municipalité 

Le secrétariat de mairie sera fermé au public 

▪ Lundi 2 septembre  Municipalité et groupe scolaire 

C’est la rentrée scolaire et périscolaire 

INFORMATIONS MAIRIE 

 

Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 
Téléphone :  03.81.81.45.71 
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr 

Montfaucon Infos 
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ATTENTION, la programmation alléchante de cette nouvelle édition fait partir les billets à 
grande vitesse ! La jauge étant limitée à 3000 personnes par jour, nous risquons d’être 
complet avant le jour J ; nous ne voudrions pas voir les Falcomontais à la porte…  
Nous conseillons vivement d’acheter vos places dès maintenant sur internet : ebullison.fr 


